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SZ 06.20.F1 |Bei der Strafsto3-Ausfiihrung bewegt sich der Torhlter mit beiden FiBen zu frih | Absto 1
von der Linie. Er steht zum Zeitpunkt des Schusses circa zwei Meter vor der
Linie. Der Schitze schief3t den Ball gegen den Torpfosten, von wo er ins Toraus
fliegt. Entscheidung des Schiedsrichters?

2 SZ 06.20.F2 |Der Torhiter bewegt sich beim Strafstol3 mehrere Meter nach vorne und springt  [Ermahnung Wiederholung des Strafstol3es 2
dabei auf und ab. Dadurch irritiert er den Schiitzen, sodass dieser den Ball am
Tor vorbeischie3t. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

3 SZ 06.20.F3 [Aufgrund einer Verletzung hat der Schiedsrichter das Spiel unterbrochen und Verwarnung Wiederholung des Schiedsrichter-Balls 3
setzt es nun mit Schiedsrichter-Ball fort. Als er den Ball aus Brusthdhe im Beisein
eines Spielers der Mannschaft, die zuvor am Ball war, fallen lasst, néhert sich der
Gegenspieler mit schnellen Schritten, noch bevor der Ball den Boden berthrt hat.
Daraufhin kommt es zum Zweikampf zwischen beiden Spielern. Wie reagiert der
Referee?

4 SZ 06.20.F4 |Bei einem Einwurf verkirzt der Abwehrspieler den Abstand zum einwerfenden Verwarnung Indirekter Freisto3 wo Verteidiger den
Spieler auf weniger als zwei Meter, bevor dieser den Ball ins Spiel gebracht hat, |Ball aufhélt 4

und halt dann den eingeworfenen Ball mit der Brust auf. Wie entscheidet der
Unparteiische?

5 SZ 06.20.F5 |Der Torwart des Heimvereins spielt den Ball bei einer Absto3-Ausfiihrung mit Feldverweis Indirekter Freisto3 wo Doppelberiihrung
dem FuB zu seinem Verteidiger, der circa acht Meter neben ihm mittig vor dem 5
Tor steht. Dieser jedoch hat davon nichts mitbekommen. Daraufhin lauft der
Stiirmer, der zuvor aul3erhalb des Strafraums stand, nach der Ausfiihrung des
AbstoRRes hinzu. Als der Torhuter erkennt, dass der Stiirmer den Ball nur noch
einzuschiel3en braucht, lauft er dem Ball hinterher und schief3t ihn mit einer
zweiten Berlhrung ins Seitenaus — unmittelbar bevor der Stiirmer zum Torerfolg
verwandeln kann. Entscheidungen des Schiedsrichters?

6 SZ 06.20.F6 |Der Torwart fangt im Spiel eine weite Flanke ab und wartet darauf, dass seine Indirekter Freistol3 wo unerlaubte Ballaufnahme 6
Spieler in Position laufen. Da er keine Anspielstation findet, legt er den Ball vor
sich hin und will ihn mit dem Ful3 weit in die gegnerische Halfte spielen. Als er
jedoch merkt, dass sich von der Seite ein Spieler néhert, den er zuvor Ubersehen
hat und der den auf dem Boden liegenden Ball nur noch ins Tor schie3en muss,
springt er in Richtung Ball und nimmt diesen mit den Handen auf, bevor der
Stirmer einschief3en kann. Wie entscheidet der Referee?

7 SZ 06.20.F7 |Ein Auswechselspieler wartet auf seine Einwechslung. Wahrenddessen sieht er, |Gelb, Gelb/Rot Direkter Freistol3 7
dass ein Stiirmer der gegnerischen Mannschaft an der Au3enlinie frei
durchlaufen kann. Der Auswechselspieler lauft nun unangemeldet auf das
Spielfeld und hélt diesen Spieler mit einem verwarnungswirdigen Foulspiel fest.
Er verhindert mit dieser Aktion zwar keine klare Torchance, zumindest aber einen
verheiBungsvollen Angriff. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

8 SZ 06.20.F8 [Ein Spieler verkirzt den Abstand beim Freisto3 auf weniger als 9,15 Meter, bevor |Verwarnung Direkter Freistol3 8
der Ball im Spiel ist, und halt anschlieRend den auf das Tor geschossenen Ball
mit einem strafbaren Handspiel etwa 20 Meter vor dem Tor in zentraler Position
auf. Wie entscheidet der Schiedsrichter?
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Ein Verteidiger versucht, einen aussichtsreichen Angriff im Bereich der Mittellinie
zu unterbinden. Dabei halt er den Gegner kurz am Trikot fest. Dieser jedoch reif3t
sich los, lauft weiter und kann den Angriff fortsetzen. Wie entscheidet der
Unparteiische?
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Weiterspielen 9

10

SZ 06.20.F10

Einen aussichtsreichen Angriff versucht ein Verteidiger im Bereich der Mittellinie
mit einem riicksichtslosen FuRReinsatz zu verhindern. Da der Stiirmer
weiterspielen kann, entscheidet der Schiedsrichter auf Vorteil. Was muss der
Schiedsrichter in der nachsten Spielunterbrechung tun?

Verwarnung in der nachsten Spielunterbrechung 10

11

SZ 06.20.F11

Nachdem der Schiedsrichter das Spiel zum AnstoR freigegeben und die
Mannschaft den Ball nach vorne gespielt hat, 1auft der Spielfihrer am
Schiedsrichter vorbei und beleidigt ihn mit den Worten: ,Pfeif bloR nicht wieder so
einen Scheil3, du Depp!*“ Daraufhin unterbricht der Unparteiische das Spiel. Wie
muss er entscheiden?

Feldverweis Indirekter Freistol3, wo Spieler beleidigt
11

12

SZ 06.20.F12

Unmittelbar nachdem der Schiedsrichter den Ball zu Spielbeginn mit Pfiff
freigegeben hat, dreht sich der Spieler, der zur Ausfiihrung bereitsteht, um und
ruft dem Schiedsrichter zu: ,Pfeif blo3 nicht wieder so einen Scheif3, du Depp!*
Danach spielt er den Ball nach vorne. Wie entscheidet der Schiedsrichter und
was ist zu beachten?

Feldverweis Wiederholung Anstol3 Die Mannschaft
kann sich auf elf Spieler vervollstéandigen, ohne dass
das Auswechselkontingent dadurch belastet wird.
Anstof? darf hierdurch nicht verzégert werden 12

13

SZ 06.20.F13

Ein allein auf den Torwart zulaufender Spieler wird vom Verteidiger innerhalb des
Strafraums, etwa 15 Meter vor dem Tor, durch ein Tackling mit dem Fuf3 zu Fall
gebracht. Der Verteidiger versucht dabei zwar, den Ball zu spielen, trifft allerdings
nur den Ful’ des Angreifers. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Verwarnung Strafsto 13

14

SZ 06.20.F14

Ein allein auf das Tor zulaufender Stirmer wird vom Verteidiger etwa 15 Meter
vor dem Tor, also innerhalb des Strafraums, in zentraler Position durch ein
kurzes Halten am Trikot derart behindert, dass er den Ball nicht mehr kontrolliert
spielen kann. Wie entscheidet der Unparteiische?

Feldverweis Strafsto3 14

15

SZ 06.20.F15

Ein allein auf das Tor zulaufender Angreifer hat in zentraler Position etwa 15
Meter vor dem Tor den Ball bereits am Torhuter vorbeigelegt. Dieser wiederum
versucht, den Ball mit einem Hechtsprung noch zu erreichen, trifft mit seinen
Hénden allerdings nur den Angreifer am Ful3. Entscheidungen des
Schiedsrichters?

Verwarnung Strafstol3 15

16

SZ 01.21.F1

In der 25. Minute wird der als Auswechselspieler nominierte und sich auf der
Auswechselbank befindende Spielertrainer des Gastvereins wegen lautstarker
Kritik am Schiedsrichter verwarnt. Nach seiner Einwechslung in der 70. Minute
begeht er ein klares taktisches Foul im Mittelfeld. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

Gelb/Rot Direkter Freistol3 (Identisch mit SZ
02.20.F13) 16

17

SZ 01.21.F2

Strafstof3 fir die Heim-Mannschaft: Der Schitze lauft an und spielt den Ball etwa
drei Meter seitlich nach vorne, um den Strafstol indirekt auszufiihren. Der
deutlich zu fruh in den Strafraum gelaufene Mitspieler verwandelt zum Torerfolg.
Entscheidung?

Indirekter Freistol? wo Angreifer den Strafraum zu
frih betritt 17

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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SZ 01.21.F3 |An der Mittellinie gratscht der Verteidiger in Richtung Ball, trifft aber in einer
riicksichtslosen Art und Weise nur den Gegner. Dieser hatte kurz vor dem
Kontakt den Ball in die Spitze zu seinem Mitspieler spielen kénnen, der nun allein
auf das Tor zulaufen kann. Der Schiedsrichter gewahrt den Vorteil. In diesem
Moment hebt aber der Schiedsrichter-Assistent die Fahne und zeigt eine
strafbare Abseitsposition an. Wie entscheidet der Referee?

19 SZ 01.21.F4 [Wahrend des laufenden Spiels merkt der Schiedsrichter, dass der Géastetrainer in |Innenraumverweis mittels roter Karte Schiedsrichter-

Verwarnung Direkter Freistol3 18

die Coachingzone des Heim-Trainers gelaufen ist und dort diesen mit einem Ball fir die Gastmannschaft wo Ball zuletzt gespielt
Faustschlag niederstreckt. Zur gleichen Zeit hat der Gastverein im Mittelfeld wurde 19
Ballbesitz. Wie entscheidet der Schiedsrichter? Wo und mit wem wird das Spiel
fortgesetzt?

20 SZ 01.21.F5 [Elfmeterschiel3en zur Spielentscheidung in einem Pokalspiel: Unmittelbar vor der Nein. Die gegnerische Mannschaft muss sich auch
Ausfuhrung des vierten Elfmeters beleidigt der Torwart den Schiedsrichter. um einen Schitzen reduzieren 20

Daraufhin spricht der Schiedsrichter einen Feldverweis aus. Nun mdchte diese
Mannschaft den Ersatztorwart einwechseln, da sie das Auswechselkontingent
noch nicht ausgeschopft hat. Ist der Wechsel zulassig? Was ist zu beachten?

21 SZ 01.21.F6 |Unmittelbar vor der Einwurf-Ausfiihrung spuckt der verteidigende Spieler den Feldverweis Schiedsrichter-Ball dort, wo der Ball zum
Einwerfer aus drei Metern Entfernung an. Der Schiedsrichter erkennt das letzten Mal von einem Spieler berthrt wurde und fir
Vergehen nicht. Auch der Einwerfer wirft den Ball schnell ein und sein Mitspieler |diese Mannschaft 21

schief3t den Ball Giber das Tor. Erst nach der zweiten Spielfortsetzung, der Abstof3-
Ausfuhrung, sieht der Schiedsrichter das Zeichen seines Assistenten, der das
Spucken genau beobachtet und auch sofort seine Fahne gehoben hatte. Wie
entscheidet der Schiedsrichter? Wo und wie ist das Spiel fortzusetzen?

22 SZ 01.21.F7 [Ein verletzter Spieler liegt auRerhalb des Spielfelds an der Mittellinie und wird Feldverweis Direkter Freistol3 auf der Seitenlinie 22
behandelt. Nach einem Kommentar von der Bank der gegnerischen Mannschaft
versetzt dieser Spieler einem gegnerischen Auswechselspieler einen Tritt. Wie
entscheidet der Schiedsrichter? Wo wird das Spiel fortgesetzt?

23 SZ 01.21.F8 |[Der auf dem Spielbericht eingetragene Co-Trainer des Heimvereins steht hinter Nein 23
der Barriere im Zuschauerbereich und gibt von dort aus lautstarke taktische
Anweisungen. Muss der Unparteiische eingreifen?

24 [SZ01.21.F9 [Der Torwart wehrt im Strafraum einen Angriff des Gegners ab. Wahrend im Feldverweis Strafsto3 24
Mittelfeld bereits der Gegenangriff l[Auft, malregelt der Torwart seinen
Abwehrspieler wegen seines schlechten Defensiv-Verhaltens. Dieser ist daruiber
so erbost, dass er seinen Torwart heftig gegen die Brust schlagt. Er steht dabei
knapp auRBerhalb seines Strafraums, der Torwart innerhalb. Der Schiedsrichter
unterbricht das Spiel. Entscheidungen?

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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Eine eigentlich harmlose Flanke rutscht dem Heim-Torwart durch die Hande,
wodurch die Gaste fast ein Tor erzielen. Nachdem der Ball ins Mittelfeld
geschlagen ist, kritisiert ein Auswechselspieler, der sich neben dem Tor
aufwarmt, seinen eigenen Torwart. Dieser verlasst deshalb nun auBerhalb seines
Torraums das Feld und schlagt den Auswechselspieler ins Gesicht.
Entscheidungen?
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Feldverweis Indirekter FreistoR auf dem Punkt der
Torlinie, die dem Tatort am nachsten ist 25

26

SZ 01.21.F11

Nachdem der Schiedsrichter das Spiel zum Anstol3 freigegeben hat und die
Mannschaft den Ball nach vorne spielt, lauft der Spielfihrer am Schiedsrichter
vorbei und beleidigt ihn mit den Worten: ,Pfeif blof3 nicht wieder so einen Scheil3,
du Depp!“ Daraufhin unterbricht der Unparteiische das Spiel. Wie muss er
entscheiden?

Feldverweis Indirekter Freistol3, wo Spieler beleidigt
(Identisch mit SZ 06.20.F11) 26

27

SZ 01.21.F12

Um eine schnelle Einwurf-Ausfiihrung an der Mittellinie zu verhindern, spielt der
in seiner Coachingzone stehende Gaste-Trainer den Ball, den der Gegner gerade
aufheben wollte, circa funf Meter zur Seite. Wie entscheidet der Referee?

Innenraumverweis mittels roter Karte Einwurf 27

28

SZ 01.21.F13

Wahrend sich das Spiel in der anderen Spielfeldhélfte befindet, lauft ein
Auswechselspieler wenige Meter aufs Feld, bleibt dort stehen und beobachtet
das Geschehen. Ein Gegenspieler ist darliber so verargert, dass er diesem
Auswechselspieler einen Schlag gegen die Brust versetzt. Wie entscheidet der
Unparteiische?

Feldverweis Gegenspieler, Verwarnung AWS
Direkter Freistof3 28

29

SZ 01.21.F14

Von der Auswechselbank aus wird der Schiedsrichter lautstark beleidigt.
Daraufhin geht der Schiedsrichter zum Trainer der Mannschaft und verlangt den
Namen des Spielers, der ihn beleidigt hat. Da es sich bei dem Trainer um einen
Spielertrainer handelt, der sich zu diesem Zeitpunkt auf dem Spielfeld befindet,
weist der Schiedsrichter ihn darauf hin, dass er ansonsten die Konsequenzen fiir
das Fehlverhalten seines Spielers tragen muss. Handelt der Schiedsrichter in
diesem Fall richtig? Bitte begriinden!

Nein. Verantwortung tragt immer der hdchstrangige
Trainer auf der Bank. Dies ist in diesem Fall der Co-
Trainer. Weil sich der Spielertrainer nicht an der Bank
befindet, kann er auch keine Haftung fir das
Verhalten der Personen dort ibernehmen. 29

30

SZ 01.21.F15

Nach einem riicksichtslosen Foul unterbricht der Schiedsrichter das Spiel und
verwarnt den schuldigen Spieler. Wéhrend der daraufhin entstandenen
Rudelbildung mit zwei weiteren Verwarnungen wird der gefoulte Spieler kurz
behandelt. Muss der behandelte Spieler vor der Spielfortsetzung nun das
Spielfeld verlassen?

Nein 30

31

SZ 02.21.F1

Freistol3 fir die verteidigende Mannschaft unmittelbar am eigenen Strafraum: Der
etwa vier bis fiinf Meter seitlich vom eigentlichen Tatort noch rollende Ball wird
vom Verteidiger nach vorne geschlagen. Kurz darauf erzielt ein Mitspieler des
Verteidigers ein Tor. Entscheidung?

Wiederholung des Freistol3es 31

32

SZ 02.21.F2

Ein Verteidiger spielt den Ball im laufenden Spiel mit dem Ful3 zum Torwart.
Dieser stoppt den Ball und will ihn dann zur Seite spielen. Aufgrund von
technischen Unzulanglichkeiten gelingt dies nicht. Als er nun vom Stiirmer
attackiert wird, nimmt der Torwart den Ball in die Hand, um ein Eingreifen des
Stirmers zu verhindern. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Indirekter Freistol? wo Torwart den Ball unerlaubt
aufnimmt 32

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
Regeltestbewertung: Die hier angefihrten Lésungen sowie ggf. aktuellere bzw. andere Regelauslegungen des DFB/der FIFA gelten als richtig
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Der Schiedsrichter entscheidet auf direkten Freistol3 etwa 20 Meter vor dem Tor.
Der ausfilhrende Spieler bittet den Schiedsrichter, den Abstand der Mauer
herzustellen. Als dieser damit beschéftigt ist, fuhrt der Spieler den Freistol3
schnell aus, schiel3t den Ball aber weit (iber das Tor. Entscheidung?
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Verwarnung Wiederholung des direkten Freisto3es
33

34

SZ 02.21.F4

Wegen eines klar gegnerorientierten und heftigen Anspringens unterbricht der
Referee das Spiel und will den schuldigen Spieler verwarnen. Dieser hat sich bei
der Aktion selbst so schwer verletzt, dass er auf der Trage vom Spielfeld
gebracht werden soll. Wie muss der Unparteiische entscheiden?

Verwarnung Direkter Freistol3 Der Schiedsrichter halt
die Karte einfach nur in der Hand, wahrend er dem
Spielfuhrer mitteilt, dass diese dem verletzten
Mitspieler gilt 34

35

SZ 02.21.F5

Ein Spieler flankt den Ball von der Torlinie in den Torraum. Dabei gerat er
genauso wie der mitlaufende Verteidiger tber die Torlinie ins Aus. Den in die
Mitte geschlagenen Ball kopft der am Fiinfmeterraum stehende Mitspieler aufs
Tor. Der auf der Torlinie stehende Torwart lenkt den Ball mit einem Reflex zur
Seite. Jetzt lauft der sich zuvor im Toraus befindende Stiirmer wieder auf das
Spielfeld und schiel3t den Abpraller ins Tor. Entscheidung?

Tor, Ansto3 35

36

SZ 02.21.F6

Bei einem direkten FreistoR lauft der ausfliihrende Spieler an. Er stoppt
unmittelbar vor dem Ball und tuscht einen Schuss an, indem er ausholt, den Fuf3
jedoch hinter dem Ball aufsetzt. Nachdem der Torwart und die Mauer reagiert
haben, spielt er den Ball seitlich zu einem Mitspieler, der ihn zum Torerfolg
verwandelt. Entscheidung?

Tor, Anstol3 36

37

SZ 02.21.F7

Ein Angreifer dringt seitlich an der Torlinie in den Strafraum ein. Dabei wird er
bereits vor dem Strafraum vom Verteidiger festgehalten und erst losgelassen, als
er sich knapp innerhalb des Strafraums befindet. Wie entscheidet der
Schiedsrichter in dieser Situation?

Strafstol3 37

38

SZ 02.21.F8

Mit Unterstiitzung des Windes gelingt es dem Torwart, aus einem Abstol3 heraus
direkt ein Tor zu erzielen. Entscheidung?

Tor, Anstol3 38

39

SZ 02.21.F9

Direkter Freistol3 ca. 20 Meter vor dem gegnerischen Tor. Die Mauer steht 9,15
Meter entfernt und besteht aus funf Spielern. Unmittelbar vor der FreistoR3-
Ausfuhrung lauft ein weiterer Angreifer seitlich direkt an die Mauer heran. Der
Freistol3 wird tiber die Mauer hinweg direkt zum Torerfolg verwandelt. Wie
entscheidet der Referee?

Indirekter Freistol3 wo sich der Angreifer der Mauer
genahert hat 39

40

SZ 02.21.F10

Nach der korrekten Strafsto3-Ausfiihrung prallt der Ball gegen die Latte und von
dort auf den Boden. Schiitze und Torwart laufen nun zum Ball. Um zu verhindern,
dass der Schitze an den Ball gelangt und diesen ins Tor schief3t, halt ihn der
Torwart ca. funf Meter vor dem Tor am Trikot fest.

Strafstol3 40

41

SZ 02.21.F11

Indirekter Freistol3 fur die angreifende Mannschaft etwa sieben Meter vor dem
Tor. Wo dirfen die abwehrenden Spieler bei der Mauerbildung stehen?

Auf der Torlinie zwischen den Pfosten oder 9,15 m
vom Ball entfernt (identisch mit SZ 05.20.F1) 41

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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SZ 02.21.F12 |Nach einem riicksichtslosen Einsatz im Mittelfeld vom bereits verwarnten Spieler [Gelb/Rot Indirekter Freisto3, wo Nr. 6 den Ball
des Gastvereins mit der Nr. 6 erkennt der Schiedsrichter eine aussichtsreiche abwehrt 42

Vorteilsituation und lasst das Spiel weiterlaufen. Als kurz darauf ein Angreifer den
Ball aufs Tor schieRen will, spielt die mittlerweile zuriickgelaufene Nr. 6 diesem
den Ball vom Fuf3, ohne dass nun ein Foul vorliegt. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

43 SZ 02.21.F13 [Nach einem korrekten Zweikampf im gegnerischen Torraum bleibt ein Angreifer Indirekter Freistol3 irgendwo im Torraum 43
verletzt dort liegen. Ein weiterer Angreifer schief3t den Ball aufs Tor. Dabei wird
der alleine vor dem Torwart liegende Spieler leicht angeschossen, bevor der Ball
ins Tor springt. Entscheidung?

44 SZ 02.21.F14 |Als ein Verteidiger 25 Meter vor dem eigenen Tor lautstark reklamiert, unterbricht | Wiederholung des FreistolRes 44
der Schiedsrichter das Spiel. Er verwarnt den Spieler und gibt einen indirekten
Freistof? fir den Gegner. Bei der Ausfiihrung vergisst der Unparteiische
anschlieBend jedoch, den Arm zu heben. Wie muss er entscheiden, wenn der
Ball im Tor landet?

45 SZ 02.21.F15 [Ein Spieler wirft aus Verargerung wahrend des laufenden Spiels einen Feldverweis Indirekter Freisto3 auf der Seitenlinie 45
Schienbeinschoner aus dem Spielfeld heraus gegen seinen Trainer, der in der
Coachingzone steht. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

46 |SZ03.21.F1 [Der Verteidiger spielt seinem Torwart den Ball Gber acht Meter kontrolliert mit Weiterspielen 46
dem FuB zu. Der Torwart will ihn wiederum direkt nach vorn schlagen, trifft ihn
aber bei diesem Kl&rungsversuch nicht richtig. Der Ball steigt in die Hhe und der
Torwart fangt den herunterkommenden Ball unmittelbar vor dem
einschussbereiten Stiirmer. Wie reagiert der Schiedsrichter?

47 SZ 03.21.F2 |[Der Torwart hat den Ball von seinem Verteidiger mit dem Ful3 zugespielt Indirekter Freistol3 wo Torwart den Ball unerlaubt
bekommen. Er legt sich diesen Ball zwei Meter vor und will ihn dann mit dem Ful3 [aufnimmt 47

ins Mittelfeld schief3en. In diesem Moment wird er von einem Stirmer
angegriffen. Nun wirft sich der Torwart auf den Ball und hélt diesen mit den
Handen fest. Wie entscheidet der Unparteiische?

48 |SZ 03.21.F3 |Bei einem Zweikampf auf Hoéhe des Torpfostens geraten der Verteidiger und der  |Feldverweis Strafsto3 48
Stirmer Uber die Torlinie auBBerhalb des Spielfelds. Dort tritt der Verteidiger dem
Stirmer aus Verargerung heftig in die Beine. Der Ball befindet sich noch im
Spielfeld au3erhalb des Strafraums. Entscheidungen?

49 |SZ03.21.F4 |Einen hoch in den Torraum geschlagenen Ball klatscht der Torwart zwecks Weiterspielen 49
Kontrolle nach vorne ab, sodass er ihn nun mit den Fi3en weiterspielen kann.
Als er von einem Stiirmer angegriffen wird, nimmt er den Ball mit der Hand auf
und schlagt ihn ab. Wie entscheidet der Referee?

50 SZ 03.21.F5 [Der Schiedsrichter entscheidet nach einer riicksichtslosen Ful3attacke, wodurch |Verwarnung 50
ein aussichtsreicher Angriff unterbunden worden waére, auf Vorteil, da die
Mannschaft in Ballbesitz bleibt und den Angriff fortsetzen kann. Wie entscheidet
er bei der nachsten Spielunterbrechung in Bezug auf die Disziplinarmaf3nahme?

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
Regeltestbewertung: Die hier angefihrten Lésungen sowie ggf. aktuellere bzw. andere Regelauslegungen des DFB/der FIFA gelten als richtig
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In der 10. Minute unterbricht der Schiedsrichter das Spiel, weil Nr. 13 des
Heimvereins reklamiert hat. Beim Notieren der Verwarnung stellt der Referee
fest, dass dieser Spieler ein nominierter Auswechselspieler ist, der vor
Spielbeginn gegen die Nr. 8 der Startformation getauscht wurde. Der
Schiedsrichter wurde dariiber nicht informiert. Was ist zu tun?
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Antwort

Verwarnung Indirekter Freisto3 wo Spieler reklamiert
hat 51

52

SZ 03.21.F7

Der Torwart versucht, einen AbstoR3 schnell ins Spiel zu bringen, indem er den
Ball auf den Boden legt und ihn mit der Faust zu einem etwa drei Meter
entfernten Mitspieler stoRt. Dieser ist davon so Uberrascht, dass er den Ball in die
Hand nimmt und ihn zum Torwart zurickwirft. Wie entscheidet der Unparteiische?

Wiederholung Absto3 52

53

SZ 03.21.F8

Ein Angreifer l1auft mit dem Ball am FuR in Richtung gegnerisches Tor und wird
vom Torhiter vor dem Strafraum durch ein Beinstellen zu Fall gebracht. Der
Schiedsrichter unterbricht das Spiel, um den Torhiter auszuschlieBen. Bevor der
Schiedsrichter mit der DisziplinarmafZnahme beginnt, wird der Freisto3 vom
Angreifer sofort korrekt ins Spiel gebracht und ein Mitspieler kann den Ball ins
Tor schiefen. Entscheidung?

Verwarnung Tor, Ansto3 53

54

SZ 03.21.F9

Strafsto3: Der Schiitze lauft nach dem Pfiff des Schiedsrichters an, stoppt
unmittelbar vor dem Ball eindeutig seine Schussbewegung und schiel3t, nachdem
der Torwart reagiert hat, den Ball auf das Tor. Der Ball geht jedoch knapp am Tor
vorbei ins Aus. Entscheidungen?

Verwarnung Indirekter Freistol3 an der
StrafstoBmarke 54

55

SZ 03.21.F10

Abstol3: Der Torhuter holt hinter dem Tor den Ball, wirft ihn seinem Verteidiger zu
und dieser bringt ihn sofort mit dem FuB ins Spiel. Der Ball wird vom Angreifer
korrekt abgefangen und in das noch leere Tor geschossen, denn der Torhiter
war noch nicht zuriick auf dem Spielfeld. Wie ist zu entscheiden?

Tor, Anstol3 55

56

SZ 03.21.F11

Bei einem weit in die gegnerische Halfte geschlagenen Pass der angreifenden
Mannschaft versucht der Abwehrspieler noch vor der Mittellinie, den Ball mit dem
langen Bein zu erreichen. Dabei beriihrt er diesen zwar, kann aber nicht
verhindern, dass der so abgeféalschte Ball zu einem Angreifer gelangt, der sich
bei der Ballabgabe seines Mitspielers in Abseitsposition befand. Wie entscheidet
der Referee?

Weiterspielen 56

57

SZ 03.21.F12

Ein Angreifer verlasst Gber die Torlinie das Spielfeld und entzieht sich dadurch
einer Abseitsstellung. Obwohl die Spielsituation, die ihn zum Verlassen des
Spielfelds veranlasste, noch nicht abgeschlossen ist, lauft dieser Spieler auf das
Feld und greift den in seinem Torraum ballfihrenden Torwart an. Dieser hatte den
Ball zuvor von seinem Mitspieler mit dem Fufd zugespielt bekommen und nimmt
ihn nun mit der Hand auf. Wie ist zu entscheiden?

Verwarnung Indirekter Freistof3 irgendwo im Torraum
57

58

SZ 03.21.F13

Bei der Ausfuhrung eines StrafstoRes springt der Torhiter mit beiden Beinen
mehrfach in die Hohe und bewegt sich zudem seitlich auf der Torlinie. In der
Folge gelingt es dem Torwart, den Strafstof3 abzuwehren, und der Ball bleibt im
Spiel. Welche Entscheidung trifft der Schiedsrichter?

Weiterspielen 58

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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Quelle

SZ 03.21.F14

Frage

Da die Ausfiihrung eines indirekten Freistol3es an der Strafraumgrenze sehr
schnell erfolgt, kann der Schiedsrichter nicht mehr rechtzeitig den Arm heben.
Der Angreifer schie3t den Ball direkt auf das Tor, aber ein Verteidiger kann den
Ball im letzten Moment Uber die Querlatte ins Aus kdpfen. Wie entscheidet der
Unparteiische?
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Antwort

EckstoR (identisch mit SZ 05.20.F6) 59

60 [SZ 03.21.F15 [Beim Parieren eines Torschusses gleitet der Ball dem Torwart aus den Handen. Indirekter Freistol3 irgendwo im Torraum Indirekter
Am Boden liegend, versucht er nun, den Ball unter Kontrolle zu bringen. Es FreistoR. Sobald der Torwart einen Teil seiner Hand
gelingt ihm immerhin, eine Hand an den Ball zu bringen und diesen gegen den am Ball hat und diesen fixiert und somit kontrolliert,
Pfosten zu driicken. Ohne den Torwart zu berihren, schafft es aber nun ein darf ein Gegenspieler den Ball nicht mehr spielen.
Angreifer, den Ball ins Tor zu schieBen. Entscheidung? Das Vergehen gilt als geféhrliches Spiel. Da der

Torwart dabei nicht getroffen wurde, ist daraus kein
verbotenes Spiel geworden. 60

61 [SZ04.21.F1 [Beieinem auf das Tor geschossenen Ball rettet der Abwehrspieler in hochster Indirekter Freistol? wo Abseitsstellung 61
Not einen Meter vor der Torlinie fiir seinen bereits geschlagenen Torhiter, indem
er den Ball zu einem gegnerischen Angreifer schieft, der beim Torschuss seines
Mitspielers im Abseits gestanden hat. Bei der Aktion des Verteidigers handelt es
sich um eindeutiges Spielen des Balles und nicht um einen abgeprallten Ball. Wie
entscheidet der Schiedsrichter?

62 SZ 04.21.F2 [Flanke in den Strafraum: Ein auf Hohe des Elfmeterpunktes im Pulk stehender Tor, Anstol3 62
Abwehrspieler kopft den Ball bewusst zu einem auf der Torlinie im Abseits
stehenden Sturmer, der ein Tor erzielt. Wie entscheidet der Referee?

63 [SZ 04.21.F3 [Bei einer Flanke in den Strafraum springt der Ball dem Spielfiihrer der Direkter Freistof3 63
angreifenden Mannschaft zuféllig an den Arm, der locker nach unten hangt. Der
Ball trifft den Arm genau an der Spielfiihrerbinde und prallt dann vor die Fuf3e des
Spielers, der ihn zum Torerfolg verwandelt. Entscheidung?

64 SZ 04.21.F4 |Als ein Angreifer den Ball im Strafraum auf das Tor kdpfen will, springt ihm der Tor, Anstol3 64
Ball unabsichtlich an den herunterhangenden Arm. Von dort prallt der Ball weiter
zu einem Mitspieler, der ihn aus zehn Metern Entfernung ins Tor schief3t. Wie
muss der Unparteiische entscheiden?

65 [SZ04.21.F5 [Als ein Verteidiger den Ball per Fallriickzieher aus dem Strafraum schlagen Weiterspielen 65
mochte, schielt er sich diesen unglucklich selbst an den abgespreizten Arm.

Entscheidung?
66 SZ 04.21.F6 |Um einen Stirmer circa zehn Meter vor dem Tor am Torschuss zu hindern, Verwarnung Strafstol3 66

gratscht der Verteidiger mit langem Bein in Richtung Ball. Dabei hat er seine
Hande weit von sich gestreckt. Beim Schuss durch den Stiirmer wird der
Verteidiger am ausgestreckten Arm getroffen. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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SZ 04.21.F7

Frage

Beim Versuch, den Ball aus dem Strafraum zu schief3en, spielt ein Abwehrspieler
seinem Mitspieler den Ball an dessen abgespreizten Arm — gerade in dem
Moment, als dieser sich umgedreht hat. Wie entscheidet der Referee?
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Weiterspielen 67

68

SZ 04.21.F8

Beim AbstoR3 lupft der Torwart den Ball zu seinem Verteidiger, der wieder
zurtickkopft. Nun nimmt der Keeper den Ball mit der Hand auf und schlagt ihn
weit ab. Entscheidung?

Verwarnung Indirekter Freistol3 auf der Torraumlinie
68

69

SZ 04.21.F9

Der Spielfuhrer der Gaste ist verargert tUber einen Platzordner und verlasst
wahrend des laufenden Spiels das Spielfeld. Auf der Laufbahn schlagt er dem
Ordner mit der Hand ins Gesicht. Wie entscheidet der Unparteiische?

Feldverweis Indirekter FreistoR auf der Seitenlinie 69

70

SZ 04.21.F10

Ein verletzter Spieler des Heimvereins wird auRerhalb des Spielfelds wahrend
des Spiels von seinem Betreuer gepflegt. Offensichtlich verargert tiber einen
Kommentar eines Zuschauers, schlégt der verletzte Spieler diesem Zuschauer,
der hinter der Bande steht, mit der Faust gegen den Kopf. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

Feldverweis Schiedsrichter-Ball 70

71

SZ 04.21.F11

Ein Stirmer dringt in den Strafraum ein und hat in zentraler Position eine
eindeutige Torchance. Ein Verteidiger versucht, den Ball zu spielen, bringt aber
durch ein Beinstellen den Angreifer zu Fall. Weil der Ball nun zu einem weiteren
Angreifer gelangt, entscheidet der Schiedsrichter auf Vorteil. Wie entscheidet der
Unparteiische, wenn es nun zum Torerfolg kommt?

Tor, AnstoR 71

72

SZ 04.21.F12

Der Schiedsrichter entscheidet wegen eines FuRvergehens auf Strafstol. Als der
vermeintlich gefoulte Spieler zu ihm kommt und erklart, dass kein Vergehen
vorlag, gibt der Schiedsrichter nun Schiedsrichter-Ball. Wo, wie und mit wem wird
dieser ausgefihrt, wenn sich der Ball zum Zeitpunkt des Pfiffs aul3erhalb des
Strafraums befand, jedoch zuvor von einem Stiirmer im Strafraum gespielt wurde?

Schiedsricher-Ball mit dem Torwart Gegner missen
4m Abstand einhalten 72

73

SZ 04.21.F13

Bei der StrafstoRausfiihrung tduscht der Schiitze unsportlich, indem er
unmittelbar in der Ausholbewegung vor dem Schuss stoppt und wartet, wie sich
der Torwart bewegt. Der anschlieRende Schuss geht am Pfosten vorbei ins
Toraus. Wie entscheidet der Referee?

Verwarnung Indirekter Freistol3 an der
StrafstoBmarke 73

74

SZ 04.21.F14

Bei der StrafstoRausfiihrung hat sich der Torwart zu friih von der Linie geldst und
steht mit beiden Beinen circa einen Meter vor der Linie. Der Schiitze schief3t
jedoch den Ball tiber das Tor. Welche Entscheidung trifft der Schiedsrichter?

Absto3 74

75

SZ 04.21.F15

Nach einem verwarnungswiirdigen Foul im Mittelfeld will der Schiedsrichter den
bereits verwarnten Spieler mit der Nr. 8 des Heimvereins mit ,Gelb/Rot" des
Feldes verweisen. Bevor der Unparteiische das Spiel unterbrechen kann, ergibt
sich fiir die Gaste ein sehr guter Vorteil, den der Referee gewahrt. Das Spiel
verlagert sich in den Strafraum, wo nun der zuriickgelaufene Spieler mit der Nr. 8
den Ball ins Toraus schief3t. Wie handelt der Schiedsrichter?

Gelb/Rot Indirekter Freistol? wo Spieler den Ball spielt
75
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Frage

Jeweils ein Ersatzspieler von beiden Mannschaften steht an der Mittellinie bereit
zum Einwechseln. Bevor jedoch das Spiel unterbrochen ist, geraten diese beiden
Spieler auRerhalb des Spielfelds aneinander. Hierbei erkennt der Schiedsrichter,
wie der Spieler des Heimvereins seinem Kontrahenten einen Schlag gegen den
Kopf versetzt. Daraufhin reagiert der Gastespieler, indem er sich mit einem
Faustschlag revanchiert. Nun unterbricht der Schiedsrichter das Spiel. Wie muss
er entscheiden?
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Antwort

Feldverweis fiir beide Schiedsricher-Ball fur die
Mannschaft, die den Ball bei der Unterbrechung
gespielt hat. 76

77

SZ 05.21.F2

Bei der Platzbesichtigung stellt der Schiedsrichter fest, dass die Trainerbank am
vorderen Rand der Coaching-Zone steht. Ist dies zuldssig?

Ja 77

78

SZ 05.21.F3

Ein Spieler der Heim-Mannschaft hat sich Uber den Gaste-Trainer geérgert und
beleidigt ihn mit einer obszénen Geste unmittelbar vor der Ausfiihrung eines
Einwurfs. Der neutrale Schiedsrichter-Assistent bekommt dies mit und hebt die
Fahne — allerdings erst kurz nachdem der Einwurf mit Zustimmung des
Schiedsrichters ausgefihrt wurde. Der Referee unterbricht nun wiederum das
Spiel. Welche Bestrafung ist noch méglich?

Feldverweis Schiedsrichter-Ball 78

79

SZ 05.21.F4

Ein Ersatzspieler der Heim-Mannschaft hat sich offenbar iber einen Spieler der
Gaste so gedrgert, dass er diesen aus der Coachingzone heraus mit einer
Wasserflasche bewirft. Gliicklicherweise verfehlt er den Gegenspieler. Der
Unparteiische hat den Vorgang erkannt und unterbricht das Spiel. Wie
entscheidet er?

Feldverweis Direkter FreistoR AWS muss
Coachingzone verlassen 79

80

SZ 05.21.F5

Unmittelbar nachdem der Schiedsrichter das Spiel abgepfiffen hat, wird er von
seinem neutralen Schiedsrichter-Assistenten noch auf dem Spielfeld darauf
aufmerksam gemacht, dass der Gastespieler mit der Nr. 5 im Mittelkreis seinen
Gegenspieler unmittelbar vor dem Abpfiff mit der Faust geschlagen hat. Welche
Sanktionen sind noch méglich?

Feldverweis Spielende 80

81

SZ 05.21.F6

Ein Auswechselspieler der verteidigenden Mannschaft, der wenige Meter neben
dem Tor steht, will den Ball aufhalten, der ansonsten ins Toraus gegangen ware.
Er lauft dazu etwa einen Meter aufs Spielfeld, kann den Ball jedoch nicht
erreichen. Wie reagiert der Schiedsrichter?

Verwarnung Absto3 81

82

SZ 05.21.F7

Der Trainer des Gastvereins beleidigt den Schiedsrichter-Assistenten heftig,
wahrend sein Team in Ballbesitz ist. Der Assistent befindet sich einen Meter
aulRerhalb des Spielfelds, der Trainer in seiner Coachingzone. Daraufhin hebt der
Schiedsrichter-Assistent die Fahne und der Referee unterbricht das Spiel. Wie
entscheidet er?

Rote Karte gegen den Trainer Indirekter Freistof3 auf
der Seitenlinie in der Nahe des Tatortes Trainer muss
Coachingzone verlassen 82

83

SZ 05.21.F8

Strafstol3 fir die Gaste. Der Torwart bewegt sich mit beiden FiiRen zu friih von
der Linie nach vorne und hélt den Strafsto3. Der Unparteiische ermahnt den
Torwart und ordnet eine Wiederholung an. Darf der Schiitze nun gewechselt
werden, wenn der urspriingliche Schiitze nicht mehr die Wiederholung ausfiihren
mochte?

Ja 83

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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Frage

Nachdem der Schiedsrichter in einem Oberliga-Spiel der dritten Auswechslung
der Heim-Mannschaft zugestimmt hat, der auszuwechselnde Spieler den Platz
verlassen und der einzuwechselnde Spieler das Spielfeld bereits betreten hat, will
der Trainer nun doch einen anderen Spieler verletzungsbedingt auswechseln. Ist

dies moglich?

Regelfragenkatalog 2023/2024

Antwort

Nein 84

85

SZ 05.21.F10

Offenbar verargert Uber einen verletzten Spieler der gegnerischen Mannschaft,
bewirft ein Ersatzspieler der Heim-Mannschaft diesen aus der Coachingzone
heraus mit seinem Schienbeinschoner und trifft ihn auch am Kopf. Der verletzte
Spieler liegt zu diesem Zeitpunkt einen Meter auBerhalb des Spielfelds und wird
von seinem Physiotherapeuten behandelt. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Feldverweis Direkter Freisto3 auf der Seitenlinie
AWS muss Coachingzone verlassen 85

86

SZ 05.21.F11

Der Torwart befindet sich bei einem Torschuss auf Hohe der Torraumlinie etwa
funf Meter vor seinem eigenen Tor. Ein Verteidiger, der auf der Linie steht, klart
den Ball, indem er ihn mit einem langen Spreizschritt zur Seite spielt. Der Ball
gelangt so zu einem Sturmer, der zwischen Torwart und Verteidiger steht, nur
noch den Verteidiger vor sich hat und jetzt den Ball zum Torerfolg verwandelt.
Entscheidung des Referees?

Indirekter Freistol3 wo Abseitsstellung 86

87

SZ 05.21.F12

Nach einer verletzungsbedingten Unterbrechung setzt der Schiedsrichter etwa 25
Meter vor dem Tor das Spiel mit einem Schiedsrichter-Ball fort. Er lasst den Ball
aus Brusthdéhe fallen, dieser springt auf und wird danach vom Stiirmer
angenommen. Der Stirmer spielt den Ball jedoch nicht zum Gegner, sondern
lauft einige Meter mit dem Ball am Fuf3 und schief3t ihn dann am uberraschten
Torhiter vorbei ins gegnerische Tor. Entscheidung?

Absto3 87

88

SZ 05.21.F13

Die Trainer beider Mannschaften beleidigen sich wahrend des laufenden Spiels
gegenseitig lautstark. Der Schiedsrichter erkennt diesen Vorgang au3erhalb des
Spielfelds und sieht auch, dass die Provokation offensichtlich vom Heim-Trainer
ausgegangen war. Wie entscheidet der Unparteiische, nachdem er das Spiel
unterbrochen hat?

Rote Karte gegen beide Trainer Schiedsricher-Ball fur
die Mannschatft, die den Ball vor der Unterbrechung
gespielt hat. 88

89

SZ 05.21.F14

Ein strafbar im Abseits stehender Spieler wird angespielt und méchte den Ball
annehmen. Dabei wird er von seinem Gegner jedoch in riicksichtsloser Weise zu
Fall gebracht. Entscheidung?

Verwarnung Indirekter Freistol3 wo Abseitsstellung 89

90

SZ 05.21.F15

Der Kapitan der Heim-Mannschatft ist offensichtlich verargert tber einen seiner
eigenen Ersatzspieler. Er nimmt daraufhin seine Spielfuhrerbinde und wirft diese
dem auf der Auswechselbank sitzenden Ersatzspieler mit voller Wucht an den
Kopf. Er befindet sich zu diesem Zeitpunkt an der Auf3enlinie, aber noch im
Spielfeld. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Feldverweis Indirekter Freisto3 auf der Seitenlinie 90
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SZ 06.21.F1 |Direkter FreistoR vor der Strafraumlinie in zentraler Position. In dem Moment, als
der Schiitze anlauft, um den Ball direkt auf das Tor zu schieRen, lauft ein
Angreifer zur sechskdpfigen Mauer hinzu und stellt sich unmittelbar seitlich neben
den &ufleren Abwehrspieler dieser Mauer. Dieser Angreifer drangt sich weder in
die Mauer hinein, noch greift er in irgendeiner Form ins Spiel ein. Wie entscheidet
der Schiedsrichter, wenn der FreistoR-Schiitze den Ball direkt ins Tor schief3t?

Indirekter Freistol3 wo Angreifer stand 91

92 SZ 06.21.F2 [Eine Mannschaft beginnt das Spiel mit nur zehn Spielern. Nach funf Minuten lauft [Verwarnung Direkter Freisto3 92
der elfte ordnungsgeman im Spielbericht eingetragene Spieler auf das Spielfeld,
ohne sich vorher anzumelden. Er spielt den Ball im Bereich der Mittellinie. Wie
entscheidet der Referee?

93 SZ 06.21.F3 [Ein Angreifer verlasst das Spielfeld und entzieht sich dadurch einer Verwarnung Direkter Freisto3 93
Abseitsstellung. Obwohl die aktuelle Angriffssituation noch nicht abgeschlossen
ist — der Ball wird gerade im Strafraum vom Verteidiger gespielt —, lauft der
Angreifer auf das Spielfeld zuriick und erkampft sich den Ball. Welche
Entscheidungen sind zu treffen?

94 SZ 06.21.F4 [Nach der Ausfiihrung eines EckstoRRes will der Verteidiger den heranfliegenden Schiedsrichter-Ball mit dem Torwart dort, wo der Ball
Ball wegschlagen. Beim Schuss platzt der Ball. Die Ballhiille nimmt der beschadigt wurde 94

Uiberraschte Verteidiger nun im eigenen Strafraum in die Hand. Nun erkennt der
Schiedsrichter, dass der Ball keine Luft mehr hat. Welche Entscheidung muss
der Unparteiische treffen?

95 SZ 06.21.F5 [Bei einem indirekten FreistoR fur die angreifende Mannschaft, der ca. 15 Meter Verwarnung Strafsto 95
vor dem gegnerischen Tor ausgefihrt wird, schief3t der Angreifer den Ball direkt
auf das Tor. Ein Verteidiger wehrt den Ball absichtlich mit der Hand vor der
Torlinie ab und kann dadurch einen Torerfolg verhindern. Welche
Entscheidungen trifft der Schiedsrichter?

96 SZ 06.21.F6 |[Eine Mannschaft hat wahrend der Halbzeitpause einen Spielerwechsel Spielfortsetzung geman Unterbrechung
vorgenommen, ohne den Schiedsrichter dariiber zu informieren. Nach der ersten |Spielerwechsel notieren und Meldung im Spielbericht
Spielunterbrechung machen die gegnerischen Spieler den Schiedsrichter darauf |96

aufmerksam. Wie reagiert dieser nun?
97 SZ 06.21.F7 |Verlangerung bei einem Pokalspiel: Kurz vor dem Ende der Verlangerung lasst Ja 97
sich ein Spieler von Team A aulRerhalb des Spielfelds behandeln. Noch bevor der
Spieler zuriick auf den Platz kommen kann, pfeift der Schiedsrichter beim Stand
von 1:1 das Spiel ab, sodass es zum Elfmeterschiel3en kommt. Darf der Spieler,
der beim Schlusspfiff noch auBerhalb des Spielfelds behandelt wurde, am
ElfmeterschieRen teilnehmen?

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
Regeltestbewertung: Die hier angefihrten Lésungen sowie ggf. aktuellere bzw. andere Regelauslegungen des DFB/der FIFA gelten als richtig



OR
D-1D

&

Quelle

SZ 06.21.F8

FUSSBALL-VERBAND
MITTELRHEIN

Frage

Eine Mannschaft beginnt das Spiel mit acht Spielern inklusive des Torwarts. Im
Verlauf des Spiels muss der Schiedsrichter gegen diese Mannschaft einen
Feldverweis verhangen. Als kurz darauf der Ball ins Seitenaus geht, humpelt
einer der verbliebenen sieben Spieler an die Seitenlinie, verlasst das Feld und
wird behandelt. Ob er wieder am Spiel teilnehmen kann, ist zunachst offen. Darf
der Schiedsrichter das Spiel trotzdem fortsetzen oder muss er es sofort
abbrechen?
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Antwort

Nein , abwarten, ob der Spieler weiterspielen kann.
Abbruch erst, wenn Klar ist, dass der Spieler nicht
mehr weiterspielen kann 98

99

SZ 06.21.F9

Ein Verteidiger verhindert mit einem regelwidrigen Tackling im Kampf um den Ball
innerhalb des eigenen Strafraums einen aussichtsreichen Angriff. Wie muss der
Unparteiische reagieren?

Strafstol3 99

100

SZ 06.21.F10

Bevor ein im Abseits stehender Angreifer 25 Meter vor dem gegnerischen Tor
»aktiv* geworden ist, begeht ein Verteidiger ein Foulspiel an diesem Spieler.
Welche Entscheidungen trifft der Referee?

Direkter Freisto? 100

101

SZ 06.21.F11

Schon unmittelbar bevor der Ball beim Eckstof3 ins Spiel gebracht wird, stof3t auf
Hohe des Elfmeterpunkts ein Angreifer seinen Verteidiger deutlich mit beiden
Héanden zu Boden. So kommt er an den heranfliegenden Ball und kopft diesen
zum Torerfolg ein. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Verwarnung Wiederholung des EckstoRes 101

102

SZ 06.21.F12

Der Schiedsrichter sieht, dass bei laufendem Spiel ein ausgewechselter Spieler
aullerhalb des Spielfelds einen anderen ebenfalls ausgewechselten Mitspieler
aulerhalb des Spielfelds anspuckt. Er unterbricht deshalb das Spiel.
Entscheidungen?

Feldverweis Schiedsricher-Ball 102

103

SZ 06.21.F13

Ohne Meldung an den Schiedsrichter wechseln in der Pause der Torhiiter und
der Mittelstlirmer Position und Trikot. Der Unparteiische bemerkt dies erst,
nachdem der ,neue” Torhiter den Ball wahrend des laufenden Spiels in die Hand
genommen hat. Entscheidung?

Weiterspielen SR nimmt dies nur zur Kenntnis 103

104

SZ 06.21.F14

Der Torwart fiihrt einen Abstol3 aus. Er spielt den Ball zu seinem drei Meter
neben ihm stehenden Verteidiger. Nachdem der Ball gespielt ist, lauft ein
Stlirmer, der sich zuvor auf3erhalb des Strafraums befunden hat, in Richtung Ball.
Als der Torwart merkt, dass sein Uberraschter Verteidiger nicht mehr den Ball
spielen kann, geht er selbst noch mal an den Ball und schief3t diesen weit in die
gegnerische Halfte. Zu diesem Zeitpunkt ist der Stirmer noch etwa fiinf Meter
entfernt. Wie entscheidet der Unparteiische?

Verwarnung Indirekter Freistol3, wo TW den Ball zum
zweiten Mal spielt 104

105

SZ 06.21.F15

Bei einem aussichtsreichen Angriff wirft ein direkt neben dem Tor befindlicher
verletzter Verteidiger einen Ersatzball auf das Spielfeld, mit dem er versucht, den
Spielball zu treffen. Er verfehlt diesen zwar, jedoch ist der Gegner nun so irritiert,
dass er den aussichtsreichen Angriff im Strafraum nicht zu Ende spielen kann:
Entscheidungen?

Verwarnung Strafstol3 105

106

SZ 01.22.F1

Bei der Strafsto3-Ausfihrung scheitert der Schiitze am Torwart, der den Ball
korrekt abwehrt. Dieser bleibt im Spiel und gelangt zu einem Mitspieler des
Schiitzen, der zuvor deutlich zu frih in den Strafraum gelaufen war. Dieser
schief3t den Ball nun ins Tor. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Indirekter Freistol3 wo Spieler zu friih in den
Strafraum gelaufen ist 106
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SZ 01.22.F2 |Nachdem der Unparteiische den AnstoR per Pfiff freigegeben hat, schief3t der Schiedsrichterball-Ball mit der ausfihrenden
Spieler des Heimvereins direkt auf das Gastetor. Als der Ball auf das leere Tor Mannschaft Sofortige Spielunterbrechung 107
zurollt, bemerkt der Schiedsrichter, dass die Mannschaft der Gaste keinen
Torwart auf dem Feld hat. Wie entscheidet er?

108 |SzZ 01.22.F3 |Bei der Ausfiihrung eines Schiedsrichter-Balls l&sst der Schiedsrichter den Ball Verwarnung Wiederholung des Schiedsrichter-Balls
aus Brusthohe fallen. Bevor jedoch der Ball den Boden bertihrt, ist der zuvor vier |108

Meter entfernt stehende Spieler, der nicht von der Mannschaft war, mit der der
Schiedsrichter-Ball ausgefiihrt wurde, hinzugelaufen und spielt den Ball. Wie
entscheidet der Unparteiische?

109 |SZ 01.22.F4 |Der Trainer ist mit einer FreistoR-Entscheidung des Referees nicht einverstanden |Gelbe Karte Indirekter Freistof3 auf der Seitenlinie in
und wirft aus Verargerung eine Wasserflasche neben sich auf den Boden, ohne  |der Nahe des Tatortes 109

jedoch jemanden zu treffen. Der Schiedsrichter unterbricht das Spiel. Welche
DisziplinarmaRnahme und welche Spielfortsetzung spricht er nun aus?

110 [SzZ 01.22.F5 |In einem Pokalspiel sind wahrend der 2. Halbzeit einige bengalische Feuer hinter | Tor bestimmen. Es wird nicht auf das Géastetor
dem Géstetor geziindet worden und der Schiedsrichter hat diesbeziiglich auch geschossen! 110

eine Lautsprecherdurch sage veranlasst. Nach der erfolgten Verlangerung geht
es nun ins Elfmeterschief3en. Der Schiedsrichter ist sich unsicher, ob er das Tor
auslosen oder bestimmen soll. Wie sollte er sich entscheiden?

111 |SZ01.22.F6 [Nach einem Zweikampf an der Strafraumgrenze kommen zwei Gegenspieler zu  [Feldverweis Strafsto3 111
Fall. Da der Schiedsrichter nicht pfeift, nimmt der Abwehrspieler, der au3erhalb
des Strafraums liegt, den Ball aus Verargerung in die Hand und wirft ihn dem
Gegner, der knapp innerhalb des Strafraums liegt, heftig ins Gesicht. Deshalb
unterbricht der Schiedsrichter nun das Spiel. Wie muss er nun entscheiden?

112 |SZ 01.22.F7 |Bei der Ausfuihrung eines Schiedsrichter-Balls fur die Heimmannschaft halt der Weiterspielen 112
Spieler des Gastvereins den vorgeschriebenen Abstand ein. Als jedoch der
Spieler der Heimmannschaft keine Anstalten macht, den Ball zu spielen,
Ubernimmt der Spieler des Gastvereins den Ball und spielt ihn einem seiner
Mitspieler zu, der einen Angriff startet. Wie entscheidet der Referee?

113 |SZ 01.22.F8 |Bei einem Spiel der Kreisliga auf einem sehr kleinen Spielfeld fangt der Torwart Tor, Anstof3 113
den Ball und lasst ihn auf den Boden fallen. Da er sieht, dass der Torwart weit vor
dem Tor steht, schief3t er den Ball mit dem FuR direkt ins gegnerische Tor. Wie
entscheidet der Unparteiische?

114 |SZ 01.22.F9 |Kurz vor Spielende erkennt der neutrale Schiedsrichter-Assistent ein strafbares Feldverweis Strafstof3 Strafstof3 darf nur noch direkt
Handspiel durch einen Abwehrspieler auf der Torlinie, womit auch ein Tor ausgefihrt werden 114

verhindert wird. Der Schiedsrichter sieht das Handspiel nicht und pfeift das Spiel
ab. Jetzt macht der Assistent seinen Schiedsrichter auf das Handspiel
aufmerksam. Entscheidungen?

Feldverweis entspricht auch dem "Ausschluss" bzw. "Verweis"
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Quelle

SZ 01.22.F10

Frage

Ein Schiedsrichter-Ball im Strafraum wird mit dem Torwart ausgefihrt. Als der
Schiedsrichter den Ball fallen lasst, lasst der Torwart diesen vor sich liegen und
wartet auf Spieler seiner Mannschaft, die in Stellung laufen. Dies nutzt der zuvor
auf korrektem Abstand stehende Stirmer aus, lauft nun zum Ball und schief3t
diesen ins Tor. Wie entscheidet der Schiedsrichter?
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Antwort

Absto3 115

116

Sz 01.22.F11

Bei der Strafsto3-Ausfuihrung téduscht der Schitze unsportlich. Gleichzeitig
bewegt sich der Torhiter vorzeitig von der Linie. Der Torwart halt den Ball.
Welche Entscheidungen trifft der Unparteiische?

Verwarnung Schiitze Indirekter Freistol3 an der
StrafstoBmarke 116

117

SZ 01.22.F12

Unmittelbar nach dem Schlusspfiff betritt der Trainer des Heimvereins das
Spielfeld und lauft zum Schiedsrichter in den Anstol3kreis, wo er ihn wegen einer
angeblichen Fehlentscheidung heftig kritisiert. Was unternimmt der
Schiedsrichter?

Rote Karte 117

118

SZ 01.22.F13

Wahrend des ElfmeterschieRens tauscht ein Schiitze bei der Ausfiihrung des
Elfmeters in unsportlicher Weise. Der Ball geht ins Tor. Wie entscheidet der
Referee?

Verwarnung Kein Tor, nachster Schiitze 118

119

SZ 01.22.F14

In einer Spielruhe versetzt der Spieler mit der Nr. 3 seinem Gegenspieler einen
KopfstoR. Der Schiedsrichter-Assistent zeigt das Vergehen an, dieses Zeichen
sieht der Schiedsrichter jedoch nicht und lasst das Spiel nach der Unterbrechung
fortsetzen. Erst nach 30 Sekunden und einer weiteren Spielfortsetzung nimmt der
Schiedsrichter endlich das Fahnenzeichen wahr und unterbricht das Spiel erneut.
Wie muss er entscheiden?

Feldverweis Schiedsrichter-Ball 119

120

SZ 01.22.F15

Bei einem Schuss aufs Tor, der wahrscheinlich auch ins Tor gegangen ware,
lenkt der kurz vor dem Strafraum stehende Schiedsrichter den Ball ins Toraus ab.
Trotz Protesten der Mannschaft gibt der Unparteiische keinen Schiedsrichter-Ball
fur diese Mannschaft, sondern er entscheidet auf Abstol3. Liegt er richtig?

Ja 120

121

SZ 02.22.F1

Der Pass auf einen im Abseits stehenden Angreifer durch seinen Mitspieler
kommt zunachst nicht an. Der Abwehrspieler fangt den Ball ab, indem er ihn
wegschief3en will. Dieses WegschieRen gelingt jedoch nicht — und der Ball
gelangt nun durch dieses verungliickte Spielen des Abwehrspielers zu dem im
Abseits stehenden Stiirmer. Kurz bevor der Ball den Stirmer erreicht, prallt er
aber noch von einem weiteren Abwehrspieler ab. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

Weiterspielen 121

122

SZ 02.22.F2

Ein Spieler lauft zum Strafsto3 an, rutscht aus, kommt mit dem Standbein vor den
Ball und schief3t sich dann beim verungliickten Schuss mit dem Schussbein den
Ball gegen das Standbein. VVon dort aus prallt der Ball ins Tor. Entscheidung?

Indirekter Fr